

SAINT GORDE, MARTYR

L'an 320

Fêté le 3 janvier

Saint Gorde naquit a Césarée, en Cappadoce. Il servit d'abord dans les armées de l'empire et parvint au grade de centurion. Lorsque Dioclétien eut allumé le feu de la persécution, il quitta le service et s'en alla vivre dans le désert. Après une longue préparation au martyre, il reparut à Césarée un jour que les païens célébraient la fête de Mars, démon de la guerre et du sang. Il pénétra jusqu'au cirque, et dit à haute voix ces paroles d'Isaïe : «Me voici ceux qui ne me cherchent pas m'ont trouvé, et je me présente à ceux qui ne me demandent pas». Ces paroles et l'étrange aspect de cet habitant du désert attirèrent l'attention de tous les assistants. Le gouverneur qui présidait aux jeux interrogea Gorde, et, ne pouvant le détacher de Jésus Christ ni par les promesses les plus avantageuses, ni par les menaces les plus terribles, le condamna à perdre la tête, ce qui eut lieu sur-le-champ. Saint Basile, homélie 18 e, dit, dans son panégyrique, que plusieurs de ses auditeurs avaient été témoins du triomphe du saint Martyr.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 1